



Se activan recursos del Fonden para atender afectaciones por sismo en 30 municipios de Chiapas

Con la Declaratoria de Emergencia para 30 municipios de Chiapas emitida por la Coordinación Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, se activan recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), para atender las afectaciones ocurridas tras el sismo de 6.9 grados Richter que se registró el pasado lunes en la entidad.

Luego de encabezar junto al director general del Fonden, José María Tapia Franco, la instalación del Comité de Evaluación de Daños (CED), el gobernador Manuel Velasco Coello realizó la entrega protocolaria de la solicitud de Declaratoria de Emergencia para los municipios afectados por el movimiento telúrico.



Ante ello, este mismo martes la Coordinación Nacional de Protección Civil de la Segob emitió esta Declaratoria para los municipios de Acacoyagua, Acapetahua, Cacahoatán, Escuintla, Frontera Hidalgo, Huehuetán, Mazatán, Metapa, Tuxtla Chico, Tuzantán, Villa Comaltitlán, Huixtla, Montecristo de Guerrero, Suchiate, Tapachula, Unión Juárez, Arriaga, Tonalá, Mapastepec, Pijijiapan, Amatenango de la Frontera, Bejucal de Ocampo, Bella



BOLETÍN 018

Tuxtla, Gutiérrez, Chiapas a 09 de julio de 2014

Vista, Chicomuselo, El Porvenir, Frontera Comalapa, La Grandeza, Mazapa de Madero, Motozintla y Siltepec, por la ocurrencia del sismo.

En este sentido, Velasco Coello detalló que a través del CED se ponen en marcha los protocolos de apoyo técnico, jurídico, operativo y financiero por parte del Gobierno Federal hacia Chiapas.

Estas acciones, agregó, se llevarán a cabo mediante los subcomités Educativo, de Salud, Deportivo, Carretero, Hidráulico, de Vivienda, Urbano, de Residuos Sólidos, de Pesca y



Acuacultura, Militar y Marina, así como de Monumentos Históricos y Palacios Municipales.

Por su parte, el funcionario de la Secretaría de Gobernación subrayó que las y los chiapanecos tienen en el gobierno del presidente Enrique

Peña Nieto, un aliado y un amigo para trabajar de manera frontal en las tareas de apoyo y reconstrucción de las viviendas y demás infraestructura afectada.

Precisó que hoy en México se implementan políticas humanistas, solidarias y menos administrativas, por ello explicó que después de los diagnósticos definitivos los recursos federales llegarán a Chiapas a más tardar entre 12 y 20 días, y no en seis meses como ocurría en administraciones anteriores.



Dio a conocer que como instrucción del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien ha estado en constante comunicación y coordinación con el Gobierno de Chiapas, las diferentes dependencias federales enviarán fuerza



de tarea en las próximas horas a los municipios damnificados, hecho que permitirá agilizar el censo preciso de evaluación y las acciones de apoyo a la población más necesitada.

Asimismo, Tapia Franco señaló que de manera inmediata se ejecutarán proyectos productivos focalizados para la reactivación de la economía y la generación de empleos temporales en las zonas siniestradas.

Indicó la importancia de la inclusión de las y los presidentes municipales en este proceso de evaluación, ya que son piezas fundamentales para garantizar que los apoyos lleguen en tiempo y forma a las familias.

En este contexto, el gobernador Velasco agradeció el compromiso, la voluntad y respaldo de la Federación para hacer llegar con prontitud la ayuda a quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad.

Aseguró que las personas damnificadas cuentan con el respaldo total de su gobierno y que la ayuda llegará directamente y sin intermediarios a quienes más lo necesitan.



Ante las y los integrantes de los tres órdenes de gobierno, el Ejecutivo estatal dijo que su administración ha reforzado de manera integral las acciones en la entrega de ayuda humanitaria a las familias de los municipios afectados.

Sostuvo que las acciones de reconstrucción están en marcha, por lo tanto diversas empresas constructoras ya se encuentran trabajando.

De acuerdo al último informe preliminar emitido por el Sistema Estatal de Protección Civil, se reportan afectaciones en aproximadamente nueve mil viviendas, de las cuales dos mil 600 sufrieron daños parciales, 120 resultaron con daños totales y seis mil 280 viviendas fueron catalogadas con daños menores.



Se han identificado paredes colapsadas, cuarteaduras, fisuras, caídas de bardas, muros de contención y marquesinas.

De igual forma resultaron afectados más de 50 centros educativos y 10 edificios públicos del estado, así como siete tramos carreteros en Unión Juárez, Motozintla, Chicomuselo y Cacahoatán.

Durante la contingencia se habilitaron tres refugios temporales con alrededor de 400 personas; cabe destacar que gran parte de la población afectada decidió irse por sus propios medios a casas de familiares y amigos.

De manera oficial se registró el fallecimiento de tres personas identificadas como: José Luis Ruiz Molina de 51 años e Ignacio Samayoa Sánchez, ambos del municipio de Huixtla, y Óscar Antonio Muñoz de 74 años de edad, del municipio de Mapastepec.